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Falta de quorum obligó a 
suspender sesión del Concejo 
QuiLPUÉ. Algunos concejales responsabilizaron al Frente Amplio y al PC de 
obstruir labor fiscalizadora y dilatar la discusión sobre irregularidades en el SAR. 

Daisy Castillo T. 
ciudadesQmercurionalpo.d 

na batahola se generó 
ul ayerenelConcejoMuni- 

cipal de Quilpué antela 
frustrada sesión extraordinaria 
enla quese abordarían las irre- 
gularidades detectadas enel SAR 
deBellotoSur, dondeseestable- 
cieron pagos por $200 millones 
afuncionarios “fantasmas”. 

ElhechollevóalaConfusam 
a entablar una denuncia enel 
Ministerio Público y a la Corpo- 
ración Municipal ainiciarunsu- 
mario y suspender dos funcio- 
narios presuntamente involu- 
crados. 
Pero¿qué pasó enel Conce- 

jo? Por falta de quorum no se 
pudo llevar a efecto la sesión y 
algunos ediles acusaron a los 
concejales del Frente Amplio y 
del Partido Comunista de obs- 
truirlalabor fiscalizadora. 
Enlasesión se esperaba que 

asistieran el Secretario general 
de la Corporación, Jorge Mu- 
ñoz; el director de Control dela 
Corporación, César Garrido; el 
director de Salud (s) Brian 
DiAlencon, y la directora (s) del 
Cesfam ySAR Belloto Sur, Paola 
Espinoza. 

Elalcalde (s) Pablo Piñones 
señaló que ayer “antelacitación 
extraordinaria realizada porel 
Concejo Municipal, nosotros co- 
mo administración llegamos 
puntualmente a la hora convo- 
cada (13.00 horas) con todo 
nuestro equipo, el administra- 
dor municipal y los directivos 
dela Corporación Municipal, 
para participar enla sesión, que 
finalmentenoserealizó poruna 
controversia entre las y loscon- 
cejales. Como municipio abier- 

  

$200 MILLONES SE PAGARON A FUNCIONARIOS “FANTASMAS” DELSAR. 

“A última hora se 
bajaron (de la sesión), 
imagino que por 
presiones políticas, 
porque la mayoría 
son del FA”. 

María Paola Olguín 
Concejala(PS) de Quilpué 

to, estamos disponiblesaentre- 
gar toda la información que se 
requierasobre este tema”. 

SUSPENSIÓN DE DINEROS 
Laconcejala Mónica Neira (Par- 
tido Republicano) calificó lo 
ocurrido como “una situación 
extremadamente grave. La mi- 
tad del Concejo no se presentó, 
obstruyendo la labor fiscaliza- 
dora para conocer laversiónofi- 
cial de la Corporación Munici- 
pal, con toda su jefatura. Ellos 
cumpliendo como administra- 
ción, pero coincidentemente 
loscuatro concejales del Frente 
Amplio, másla concejalacomu- 

    

“Como municipio 
abierto, estamos 
disponibles a 
entregar toda la 
información que 
serequiera”. 

Pablo Piñones 
Alcalde(s) Quilpué 

nista, nollegaron al Concejoex- 
traordinario”. Agregó que “me 
preocupacomo fiscalizadora de 
losrecursos municipales que, 
dentro del Decreto N*182dees- 

teaño, donde se hace el traspa- 
so de la subvención del munici- 
pioala Corporación Municipal, 
aparecen la implementación y 
pago de remuneraciones para.el 
SAR. La verdad es queno se en- 
tiende cómo una administra- 

ción que venía trabajaren for- 
ma transparente, vanaglorián- 
dose deeso, hoy se ve envuelta 
enestagrave situación”. 

Laedil precisó que enlase- 
sión del próximo martes del 

Concejo solicitará el congela- 
miento del traspaso derecursos 
ala Corporación por parte del 
municipio. 

La concejala María Paola Ol- 

guín (PS) también coincidió en 
lagravedad delasituación. “Pa- 
ra mí estamos ante un desfalco, 
un robo en Belloto Sur y, por 
eso, el pasado martes solicita- 
moslasesión de un Concejo Ex- 
traordinario y todos los conce- 
jales estuvieron deacuerdo ya 
última horase bajaron. Imagino 
que por presiones políticas, 
porquela mayoría son del Fren- 
te Amplio. Para los quilpueínos 
lo más importante esla salud y 
se perdieron todas las confian- 
zas en la administración des- 

pués de esto”. 

AVANCES EN EL SUMARIO 
Entanto, la presidentacomunal 
Quilpué dela Confusam, Maria- 
nne Olivares, sostuvo respecto 
alsumario al interior de la Cor- 
poración Municipal que hay 
avances en el proceso. Explicó 
ental sentido que “citarona las 
personas a declarar, que era al- 
go que nosotros queríamos, 
porque estaba un poco deteni- 
do y por eso nos apuramos en 
hacerlas denuncias. En cuanto 
ala denuncia que hicimos a la 
Contraloría, más que denunciar 
elroboque pusimoscomo ante- 
cedente, lo que exponemos es 
quesentimos quelaresponsabi- 
lidadadministrativa quetienela 
Corporación Municipal de Qui 
puéseestabadejando aun lado. 
Aquino sonlos funcionarios los 
que están siendo responsables 
deeste desfalco, sino que tam- 
bién hay una fallaenla adminis- 
tración con respecto ala fiscali 
zación, al control”. cs 

  

LA RENUNCIA DE HERNÁN RAMÍREZ SE HARÁ EFECTIVA ESTE LUNES. 

Seremi del Medio 
Ambiente presenta su 
renuncia a la cartera 
REGIÓN. Hernán Ramírez se desempeñaba 
desde marzo de 2022 en la repartición. 

1 Ministerio del Medio 
Ambienteinformó ayerla 
renuncia de Hernán Ra- 

mírezcomo secretario regional 
ministerial (seremi) de la carte- 
ra, cargo que desempeñaba des- 
deel1l demarzo de 2022, alasu- 
mirel nuevo gobierno. 

Através de un comunicado, 
lasecretaría de Estadoagradeció 
ala ahora exautoridad “sucom- 
promiso y entrega mientras ejer- 
cióelcargo”, precisando quesu 
dimisión se hará efectiva este lu- 
nes 28 de octubre. Ante su sali- 
da, “el Ministerio del Medio Am- 
biente se encuentra trabajando 
enel proceso de selección y de- 
signación del nuevo(a) seremide 
Medio Ambiente de esa región, 
quien asumirá la responsabili- 
dad de continuar impulsando 
las políticas y acciones ambien- 
talesenlaregión”, agregaron. 

Mientraselloseresuelve, se- 
rá la seremi de Energía, Arife 
Mansur, quien encabezará de 
forma interina laseremi del Me- 
dio Ambiente de la Región de 
Valparaíso. 

Cercano al gobernador re- 
gional Rodrigo Mundaca, sobre 
todo por su trabajo como inves- 

tigador asociado ala Fundación 
Terram, Ramírez, ingeniero de 
ejecución en Pesca, fue por lar- 
gosaños dirigente ambientalista 
de Quintero y Puchuncavíantes 
deasumircomoseremi, aunque 
sudesempeñono estuvo exento 
de cuestionamientos. 

Araíz de un eventual con- 
flicto de interés, no formó par- 
te de lareciente votación de la 
Comisión de Evaluación Am- 
biental (Coeva) de Valparaíso 
que finalmente visó el mega- 
proyecto inmobiliario Maratué, 
en Puchuncaví, próximo a los 
acantilados de Quirilluca y que 
considerala construcción de 14 
milviviendas en 45años. Desde 
elentorno del exseremicomen- 
taron quesu aprobación fue un 
durorevés para su gestión. 

Crítica delagestión de Ramí- 
rez, la presidenta del Consejo 
Consultivo delos Usuarios del 
Hospital Adriana Cousiño de 
Quintero, María Araya, espera 
que el ministerio designe a al- 
guien “querealmente pueda tra- 
bajar con las organizaciones so- 
ciales y quesea una persona idó- 
nea. No deben poner a cual- 
quier político adedo”. 3 

  

SSVQ adjudica a empresa Viconsa 
construcción de Cesfam provisorio 
VIÑA DEL MAR. Recinto de salud primaria de Nueva Aurora 
asegurará la atención de unos 30 mil habitantes. 

1Servicio de Salud Viña 
E del Mar-Quillota (SSVQ) 

adjudicóala empresa Vi- 
consaS.A. la construcción del 
Cesfam provisorio para el sec- 
tor de Nueva Aurora y Recreo, 
parte alta de Viña del Mar, ini- 

ciativa que demandará una in- 
versión de $2.370.276.769. 

La ejecución de las obras, 
que contempla un plazo de 
construcción de 360 días corri- 

dos, beneficiará a más de 30 
mil habitantes y es un paso pre- 

vio para dar curso al proyecto 
definitivo de Cesfam y SAR pa- 
ra ese sector, el cual se materia- 
lizará una vez que estén habili- 
tados el Cesfam y SAPU provi- 
sorios, con el finde asegurarla 
continuidad detención. TRAS ESTAOBRASE DARÁ PASO AL PROYECTO DEFINITIVO DE CESFAM Y SAR. 

  

De hecho, ya se encuentra 
en etapa de construcción el 
SAPU provisorio de Nueva 
Aurora, el cual fue adjudica- 
do este año a la empresa Sie- 
na SpA, por un monto de 
$521.288.719. 

La directora de Desarrollo 
Comunitario (Dideco) del mu- 
nicipio viñamarino, Camila 
Estay, subrayó que “los veci- 
nos tendrán una mejor cober- 
tura y atención. Además, los 
funcionarios atenderán en un 
espacio con mayor resguardo 
y tecnología”. pos 
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